

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk memperoleh gambaran tentang efektivitas audit internal, efektivitas pengendalian internal kredit investasi dan bagaimana peranan audit internal dalam menunjang efektivitas pengendalian kredit investasi. Berdasarkan analisis statistiknya, efektivitas audit internal dan pengendalian internal kredit investasi di PT. Bank Nasional Indonesia 46 (Persero) Cabang Asia-Afrika Bandung telah efektif sebesar 77,42% dan 76,77%, sehingga peranan audit internal dalam menunjang efektivitas pengendalian internal kredit investasi telah berperan sebesar 82%. Hasil ini menunjukkan kebenaran hipotesisnya yaitu apabila audit internal dilaksanakan dengan memadai, maka akan berperan dalam menunjang efektivitas pengendalian internal kredit investasi.²⁷

Penelitian ini sama-sama membahas tentang peranan audit internal bank sebagaimana yang penulis teliti. Hanya saja, pada penelitian ini peranan audit internal diarahkan pada efektivitas pengendalian internal kredit investasi bank konvensional, sedangkan pada penelitian penulis mengarahkan peranan audit internal pada pengendalian risiko pembiayaan bank syariah.

2. Penelitian oleh Elok Izza Afrianiswara pada tahun 2012 dengan judul penelitian “Peranan Audit Internal dalam Menunjang Efektifitas Pengendalian Internal Kredit Investasi Pada PT. Bank Mandiri (Persero) Tbk. Kanwil VIII”

²⁷ Akbar Wibowo, “Peranan Audit Internal di dalam Menunjang Efektifitas Pengendalian Internal Kredit Investasi: Studi Kasus pada PT. Bank Nasional Indonesia 46 (Persero) Cabang Asia-Afrika Bandung” (Skripsi--Universitas Widyatama, Bandung, 2007).

Penelitian tersebut menghasilkan pembuktian bahwa pelaksanaan audit internal atas kredit investasi pada PT. Bank Mandiri (Persero) Tbk. Kantor Wilayah VIII Surabaya telah memadai sehingga dapat mendorong tercapainya pengendalian internal perusahaan yang efektif. Hal ini didasari pada penelusuran: a) Pelaksanaan audit internal yang dilakukan oleh tim RIC perkreditan Bank Mandiri Kanwil VIII Surabaya telah sesuai dengan pedoman pelaksanaan audit internal yang ditetapkan oleh kantor pusat, b) Bank Mandiri Kanwil VIII Surabaya telah memiliki pelaksana audit internal yang dilakukan oleh tim audit RIC perkreditan yang bertanggungjawab kepada manager regional yang fungsinya adalah memeriksa, mengevaluasi dan memberi solusi atas sistem pengendalian internal kredit investasi, c) Auditor intern (RIC) perkreditan yang dimiliki perusahaan mempunyai kedudukan yang independen terhadap bagian-bagian yang diperiksanya. Hal ini terlihat dengan tidak terlibatnya tim audit intern terhadap kegiatan operasional perusahaan, d) Pelaksanaan audit intern Bank Mandiri Kanwil VIII Surabaya telah mencakup verifikasi, *compliance*, dan evaluasi terhadap aktivitas pengelolaan kredit investasi, dan e) Pelaksanaan audit intern untuk kredit investasi dilaksanakan rutin minimal satu kali setahun, baik dilakukan dengan pemberitahuan sebelumnya atau dengan *surprise* audit (bersifat *urgent*).²⁸

²⁸ Elok Izza Afrianiswara, "Peranan Audit Internal dalam Menunjang Efektifitas Pengendalian Internal Kredit Investasi Pada PT. Bank Mandiri (Persero) Tbk. Kanwil VIII" (Skripsi--STIE Perbanas, Surabaya, 2010).

Persamaan penelitian tersebut dengan yang penulis lakukan adalah pada pembahasan peranan audit internal dalam salah satu operasional perbankan. Adapun yang menjadi pembeda adalah operasional perbankan yang menjadi objeknya. Pada penelitian yang dilakukan Elok, objeknya berupa pengendalian internal kredit investasi di Bank Mandiri, sedangkan penelitian yang penulis lakukan objeknya berupa risiko pembiayaan Bank BRI Syariah.

3. Penelitian yang dilakukan oleh Ihsan Kusumah pada tahun 2008 dengan judul penelitiannya “Peranan Audit Internal dalam Pencegahan Kecurangan (*Fraud*): Studi Kasus pada Kantor PT. Bank Jabar Banten Cabang Utama, Bandung”.

Penelitian ini diadakan pada bagian pengawasan intern di bagian Administrasi Kredit PT. Bank Jabar Banten Cabang Utama yang dinilai sangat memadai dilihat dari sikap independensi, tanggung jawab dan kewenangan audit, kemampuan profesional, ruang lingkup audit, survei pendahuluan dan pelaksanaan kegiatan audit. Penilaian dilakukan melalui hasil perhitungan kuosioner di mana nilai skor untuk variabel manfaat audit internal adalah 954 (berada diantara nilai 882,4-1050,4) yang berarti kriteria sangat memadai.²⁹

Persamaan penelitian ini dengan yang penelitian penulis terletak pada variabel peranan audit internal perbankan dalam permasalahan kegiatan

²⁹ Ihsan Kusumah, “Peranan Audit Internal dalam Pencegahan Kecurangan (*Fraud*): Studi Kasus pada Kantor PT. Bank Jabar Banten Cabang Utama, Bandung” (Skripsi--Universitas Widyatama, Bandung, 2008).

Bab pertama berisi tentang pendahuluan yang memuat latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, kajian pustaka, metodologi penelitian (meliputi data yang dikumpulkan, sumber data, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan data dan teknik analisis data) serta sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang landasan teori dalam penelitian yang memuat tentang pembiayaan, risiko pembiayaan dan audit internal bank syariah.

Bab ketiga berisi tentang deskripsi gambaran umum Bank BRI Syariah, deskripsi Pembiayaan Bank BRI Syariah, deskripsi Satuan Kerja Audit Internal Bank BRI Syariah, aplikasi audit internal pengendalian risiko pembiayaan dan peran audit internal dalam pengendalian risiko pembiayaan di Bank BRI Syariah Kantor Cabang Diponegoro Surabaya.

Bab keempat berisi tentang analisis mekanisme audit internal Bank BRI Syariah Kantor Cabang Diponegoro Surabaya dalam menilai dan mengevaluasi pembiayaan yang disalurkan dan menggambarkan peranan audit internal dalam mengendalikan risiko yang timbul dari penilaian pembiayaan tersebut. Analisis ini dilakukan agar atas mekanisme kinerja audit, audit berperan dalam mengendalikan risiko pembiayaan di Bank BRI Syariah Kantor Cabang Surabaya.

Bab kelima merupakan bab terakhir yang berisi tentang kesimpulan dari hasil penelitian serta saran dan rekomendasi yang berkaitan dengan pelaksanaan audit internal pembiayaan.